

Lettre d'information n°2

5 janvier 2012



de votre **Conseiller Technique Départemental**



Chers pongistes,

Tout d'abord, permettez-moi de vous présenter tous mes vœux pour cette année, de s v œ u x de bonheur, de santé et de réussite. Cela fait un peu plus de

4 mois que je suis votre conseiller technique départemental, le temps passe vite, trop vite parfois, les journées sont bien remplies, les missions sont nombreuses et variées ... Mais il n'y a aucune surprise, je savais ce qui m'attendait.

Sachez que je prends beaucoup de plaisir à travailler au développement du tennis de table dans mon département, bien aidé dans mes missions par Nathalie Charbonneau et Guillaume Tessier (respectivement secrétaire et éducateur du comité). Même s'il reste beaucoup à faire, on sent déjà des avancées dans différents domaines ce qui m'incite à continuer et même à accélérer le travail entrepris.

Lors de la dernière assemblée générale du comité j'avais ciblé 4 actions prioritaires :

- Hausse de nos effectifs
- La formation de cadres techniques
- Augmenter le niveau de performances sur les petites catégories d'âges.
- Visites de clubs.

Dans les quelques lignes qui suivent, je fais un bilan des actions depuis le début de la saison et de celles qui seront menées en 2012.

Bonne année sportive.

Fabrice Tollet - CTD 72

La Participation aux compétitions / licenciation

Aujourd'hui, nous sommes devant un paradoxe difficile à expliquer. Les joueurs participent de plus en plus aux compétitions (Petits As Départementaux 80 jeunes, augmentation des équipes en championnat jeunes, inscriptions plus nombreuses au critérium fédéral, 127 joueurs au 1^{er} tour de circuit soit 50 de plus par rapport à l'an dernier), tout cela est une réussite... et le nombre de licenciés stagne !

Je m'interroge sur différents points, les clubs sont-ils saturés ? (manque de place, d'entraîneurs, etc...), avons-nous assez de clubs ?... Les clubs jouent-ils le jeu de licencier tous les pratiquants ?



Quelques réponses personnelles ...

- Trop peu de clubs en Sarthe (58) quand nos voisins Mayennais en ont 80 !

Je me félicite de l'arrivée d'un club à St Ouen en

Belin. Sachez que nous suivons quelques dossiers d'ouvertures de clubs avec Claude Lafoux, la mission est souvent difficile mais nous ne lâcherons rien pour faire progresser nos effectifs. Pour votre information, la Ligue des Pays de la Loire a enregistré pour cette saison 5 nouveaux clubs (4 en Loire Atlantique et 1 en Sarthe).

- Une autre réflexion... Quelques joueurs pratiquent sans licence. J'espère que chaque responsable connaît les risques encourus en cas de problèmes.

- Doit-on se focaliser sur l'objectif (souvent annoncé) de 3000 licenciés ? ... Aujourd'hui nous avons les 3000 pratiquants dans nos clubs, faisons en sorte de les accueillir et de les fidéliser comme il se doit.

Les actions marquantes de ce début de saison

Tout d'abord notre ouverture (technique) vers La Ligue.

Je suis convaincu que nous progresserons plus vite en nous associant... Tout le monde est en convaincu, encore faut-il le faire ! Depuis le début de la saison, des jeunes Sarthois vont s'entraîner 1 fois par mois à La Pommeraye (49) sur un regroupement régional, la Ligue a organisé un stage de détection en Sarthe les 17 et 18 décembre, le pôle régional viendra faire une séance avec nos jeunes de la section le mercredi 08 février, des sarthois (cadres + joueurs) sont présents sur les stages régionaux, etc ... La Sarthe existe de nouveau à la Ligue sur le plan technique ... les résultats vont suivre !

La Formation des cadres. 21 entraîneurs départementaux formés depuis le début de la saison. Chacun doit continuer son cursus en intervenant dans son club et/ou en suivant la formation d'entraîneur régional. Le Contrat de Qualification Professionnelle entrera en vigueur fin de l'année pour notre discipline. Il s'agit d'une façon simplifiée de pouvoir encadrer notre sport contre rémunération. Une réunion d'information est prévue le 21 janvier à Parigné-l'Évêque.

La Section Sportive Scolaire retrouve une dynamique, quelques bons résultats mais surtout de l'investissement



dans les entraînements. Les tests de sélection pour la prochaine saison se dérouleront mi-mars, je vous invite donc à sensibiliser les jeunes de vos clubs susceptibles d'intégrer la section.

Les stages du comité. Nous avons testé deux formules, l'une avec hébergement et l'autre sans. Chaque formule possède des avantages et des inconvénients. Pour la saison prochaine, on s'oriente vers un stage avec hébergement pour la rentrée et Pâques et sans hébergement pour les autres périodes.

Le groupe détection du mercredi matin : quelques ajustements ont été réalisés, on travaille sur de nouvelles pistes (individualiser pour les profils les plus intéressants). Un groupe filles (poussines/benjamines) a vu le jour en début d'année 2012, les demoiselles se regrouperont une fois par mois en parallèle du groupe détection.

Les Mini Com's à Chartres : satisfaction dans les épreuves individuelles pour Krystal Landeau (3^{ème}) et pour Guillaume Collas (place 5/8). Déception dans l'épreuve par équipes. Cette compétition nationale nous montre le travail que nous devons réaliser si l'on veut rivaliser avec les meilleurs (s'entraîner plus et mieux... pour gagner plus!) et voyager pour acquérir de l'expérience (autres compétitions nationales, stages hors départements, à l'étranger, etc..). Certains étaient présents au Challenge Bernard Jeu au Mans (bravo aux clubs organisateurs), d'autres étaient à la Coupe du Monde à Paris... Voir fait également progresser! A noter que les pages mini com's ont été visitées à 1200 reprises sur notre site.

Ce qui va arriver ...



Tout d'abord une période de réflexion pour apporter des modifications sur certaines compétitions jeunes. Je souhaite que l'on améliore le circuit Décathlon (difficile de faire la même formule en passant de 80 à 130 joueurs en une saison), une analyse sera menée sur le championnat jeunes Flunch... Nous souhaitons la création d'une catégorie poussins pour le critérium fédéral, etc.... Je remercie les quelques clubs (Mézières, Lavardin) qui m'ont déjà apporté des idées, des choses à modifier... ça c'est constructif !

Le groupe détection sera organisé différemment la saison prochaine (stages le mercredi ?)...

Nous allons organiser une matinée recyclage pour nos cadres technique sur le thème du baby-ping (fin mars). Chaque entraîneur bénévole ou non sera le bienvenu sur ce regroupement.

Et puis, l'écriture d'un projet d'actions, de développement dans la perspective de la prochaine olympiade.

Bref, c'est passionnant de réfléchir à tout cela !

Quelques dates importantes

21 janvier : 2^{ème} tour du circuit à Parigné + réunion information CQP

27 janvier : AG extra du comité à St Pavace avec notamment un intervenant sur le développement du club (une personne que j'ai rencontré lors d'une semaine passée à la Fédération)

05 février : Petits As régionaux à Nantes

Du 13 au 16 février : Formation Entraîneur Régional

Du 21 au 23 février : Stage Départemental sans hébergement

03 mars : CIC

mi-mars : tests de sélection pour la section

mi-avril : Les 12 retenus pour la section

Du 17 au 19 avril : Stage Départemental avec hébergement

Mai 2012 : Championnat de France seniors à Nantes...

Etc...

